

DIARIO

DE PALMA



del jueves 21 de

mayo de 1812.

San Segundo mártir, y Santa Pudencia.

Rogativa en la Consolacion.
Sol en Géminis.

HORAS.	TERMÓMETRO.	BARÓMETRO.	VIENT. Y ADMÓSS.
6 de la mañana.	13 grad.	28 p. $\frac{1}{2}$ l.	N. sereno.
12 del dia.	15 grad.	28 p. $\frac{1}{2}$ l.	E. idem.
6 de la tarde.	15 $\frac{1}{2}$ grad.	28 p. $\frac{1}{2}$ l.	E. nubecillas.

GRAN-BRETAÑA.

Lóndres 17 de marzo.

No podemos ménos de darnos el parabien por la mudanza en tono y language de algunos de los que mas desesperaban de la guerra de la península. Opinan ahora que debe proseguirse con e mayos vigor, haciendo así indirectamente justicia á la firmeza y talento del actual ministerio. Hasta el mismo *Morning Chronicle*, que aun no hace un mes consideraba al conde Wellington juguee de Marmont, y á Ciudad-Rodrigo como la *ratonera* en que habia de morder el cebo; el *Morning Chronicle*, que le zahirió por un plan de operaciones, y que dixo que Marmont y Dorsenne tenan fuerzas por lo ménos iguales á las de los aliados, y que Sult podia obrar libremente desde Badajoz, entra ahora en nuevos cálculos para manifestar que el conde Wellington tiene 680 hombres mas que Marmont y Soul reunidos... Y dexándose ya de aque-

llas profecías de que no no tenían nuestros guerreros mas arbitrio que tener al enemigo parado delante de las líneas de Torres-Vedras, nos dice que ahora es el momento de entablar una guerra ofensiva, rompiendo la línea de comunicacion que los franceses tienen desde los Pirineos á Gibraltar. Si así se logra, concluye; y se les interceptan los víveres, puede en los pechos españoles fomentarse la grata esperanza de verse libre la península de invasores.

(Redactor general.)

ESPAÑA.

Arola 15. de abril.

Extracto de la carta de un oficial del quarto ejército. — Al anochecer del dia 13 salimos de Hardales, y despues de atravesar durante la noche, que fué obscurísima, una sierra sumamente áspera y escabrosa por veredas poco trilladas, llegamos á las 2 de la madrugada á media legua de Arola, donde estaba una columna francesa de mas de 1000 hombres á las órdenes del general Rey. Hicimos alto detras de un cerro, donde sin ser sentidos del enemigo formamos las columnas de ataque, y llegamos al pueblo al ser de dia. Los franceses, que dormian á pierna suelta, despertaron con el tiroteo de sus avanzadas que estaban á un tiro de fusil de la poblacion, y fueron arrolladas; de suerte que no tuvieron otro arbitrio que salir como pudieron, y ampararse de un olivar que está al otro lado del pueblo, pasando el rio con el agua á la cintura. Allí colocaron en un cerro 2 piezas de artillería ligera, y con ellas empezaron á hacer fuego á nuestras guerrillas. Nuestras divisiones primera y tercera, protegidas por una pieza de montaña, pasaron el rio y empeñaron el combate que duró 2 horas, al cabo de las quales fueron rotos y puestos en desordenada fuga. Tuvimos la desgracia de perder al coronel del regimiento de Lerma, que fué muerto de un balazo en la cabeza; ascendiendo nuestra pérdida total entre muertos y heridos á unos 100 hombres. Los enemigos han perdido las 2 piezas y 400 hombres, incluso su segundo comandante y varios oficiales; y si han caido, como dicen, en manos de nuestra columna móvil, habrán quedado enteramente destruidos.

Nuestras marchas son continuas. Hemos estado á 5 leguas de Sevilla, y á 2 nuestras avanzadas; y no hemos estado léjos de Xerez y de los Puertos. (Gazeta de la Regencia.)

NOTICIAS PARTICULARES DE PALMA.

La Comision de la Junta superior de Cataluña ha recibido de persona fidedigna la noticia siguiente.

Pera en Constantinopla 27 de marzo de 1812.

«Aquí tenemos otro Sultanita que le han dado el nombre de Bayacet, y segun se asegura, las principales dificultades están allanadas en el congreso de Bucharest para ajustar la paz tan deseada, por manera que generalmente se anuncia como muy próximo el momento de su publicacion, y aunque el Reis Effendi, no lo confiesa, tampoco lo niega que sucederá.

» Los franceses redoblan sus esfuerzos para impedirlo, y hace 7 dias que Mr. Maubourg recibió un tercer expreso al efecto; pero por esta vez es de esperar que estos enredadores eternos no saldrán con sus intentos.

» El Reis Effendi es el ministro de negocios extranjeros.

» Mr. Maubourg es el encargado de negocios de Francia cerca la Puerta Otomana.

» Con la paz de la Rusia vendrán aquí muchos barcos con trigo del Mar Negro, y con la abundante cosecha que esperamos tener en este año, podremos expedirlos con mucha conveniencia á España.

Embarcaciones que ayer dieron fondo en este puerto.

De Lloret en 4 dias, el patron Magin Rubitas, catalan, laud los Dolores, en lastre.

De Arenys en 3 dias, el patron Buenaventura Buñol, catalan, bergantin la Providencia, con 7 pasajeros y lastre.

De Idem en 4 dias, los patrones catalanes Joseph Rexach laud San Zenon, con vidriado; y Joaquin Roca laud Santa Tecla, con corcho.

De Ibiza en un dia, el patron Bartolomé Rinsech, catalan, laud S. Joseph, en lastre.

De Salou en 4 dias, el patron Ramon Roses, mallorquin, bombardas las Almas, con 2 pasajeros y vino.

De Sitges en 4 dias, el patron Joseph Casel, catalan, laud el Carmen, con 2 pasajeros y vidriado.

De Idem en 2 dias, el patron Joseph Saliol, catalan, laud el Carmen, en lastre.

De Cullera en 16 dias, el arraez Sada, argelino, místico Malbruch, con arroz.

Avisos. Un sacerdote catalan desea entrar en una casa para maestro de niños: informarán de él en la imprenta de este periódico.

El patron Francisco Bastart sale el dia 22 del presente para Alicante, Cartagena y Cádiz, con bandera argelina: si hay algunos pasajeros para dichos puertos, acudirán al peso de la seda, frente San Nicolas.

Venta. En el almacén de los señores D. V. Kennett y compañía, núm. 34, cerca la Portella, se venden por mayor alepines, pañuelos de percal y muselina, punto blanco y negro, hilo de coser, algodón hilado, vestidos bordados, percalas, alfileres y espetones, paraguas, cuchillos de mesa, sayas, caserillos y otros géneros ingleses.

Alquileres. Al lado de la imprenta de este periódico hay un piso para alquilar.

En la calle de S. Miguel, frente de Santa Catalina de Sena, hay unas casas con agua para alquilar: dará razon de ellas el molinero de Sta. Margarita.

Pérdidas. Quien hubiese hallado un collarcito de hilo de oro con un broche del mismo metal esmaltado, que se perdió el lunes desde el paseo de Jesus hasta la plazuela de la Catedral, se servirá entregarlo al corredor Moll, quien le enseñará el restante del collar, y su dueño dará una buena gratificacion.

Quien haya recogido un perrito jóven de aguas, esquilado á la leonesa, que se extravió de la fonda de los Expatriados, se servirá entregarlo en la referida fonda, plaza del Inquisidor, que se le dará una buena gratificacion.

Teatro. Hoy se representa por la compañía cómica la comedia titulada: *el parecido en la Corte*, con tonadilla, bayle y saynete.

MALLORCA:

En la imprenta de Brusi, calle de Can-sa-vellá.